



Les membres d'Essaim : Claude Michaud, Corinne Taddeo et Thao Isabelle Bui.

La Fondetec et Essaim : deux structures d'aide à la création d'entreprises en Ville de Genève

Créer des entreprises, c'est créer des emplois. La création d'entreprises est donc essentielle pour les collectivités publiques. Dans notre commune, deux structures soutenues au niveau municipal jouent aujourd'hui un rôle prépondérant pour l'accompagnement et le financement d'entreprises naissantes : la Fondetec et Essaim. Elles participent toutes deux à la mise en place d'une économie locale, durable et vivante.

Pour la Ville de Genève, mettre en place une politique de promotion économique implique : sur le plan local, créer des emplois sur le territoire de la Ville, proches des logements, en favorisant en particulier les services de proximité ; sur le plan durable, promouvoir le développement de l'économie sociale et solidaire et les entreprises qui proposent de bonnes pratiques sociales ; enfin, soutenir une économie vivante, reposant sur la diversité de commerces et d'activités, la diversité sociale et la qualité de vie dans les quartiers. Tant la Fondetec qu'Essaim remplissent ces missions, raison pour laquelle ces structures bénéficient du soutien de la Ville de Genève.

La Fondation communale pour le développement des emplois et du tissu économique en Ville de Genève (FONDETEC)

Principal outil de la promotion économique de la Ville de Genève, la

Fondetec a pour but d'aider à la création de nouvelles entreprises, de soutenir et développer des entreprises existantes et de stimuler l'innovation en Ville de Genève. Elle propose une solution de financement à destination de petites entreprises qui ont leur siège en Ville de Genève.

La Fondetec finance le démarrage ou le développement de petites entreprises qui ne remplissent pas les conditions nécessaires pour avoir accès à des crédits bancaires classiques. Elle est à ce titre la seule structure genevoise de crédit indépendante des banques et spécialisée dans les petits crédits (de 5 000 à 500 000 francs suisses). La priorité est donnée aux entreprises qui contribuent à la diversité et à l'équilibre des activités économiques sur le territoire de la ville. De même, la Fondetec promeut l'égalité en offrant un soutien à l'entrepreneuriat féminin (44 % des entreprises sélectionnées en 2009) et porte une attention particulière aux entreprises respectant les critères du développement durable et offrant des emplois stables et bien rémunérés. En 12 ans, la Fondetec a octroyé un financement à plus de 300 entreprises de la ville.

Vous avez un projet de création ou de développement d'entreprise, vous voulez vous lancer mais vous n'avez pas encore de financement ? Prenez contact avec la Fondetec ! www.fondetec.ch

La Fondetec, partenaire des entreprises créatrices d'emplois

- > plus de 300 entreprises soutenues
- > plus de 10 ans d'expérience
- > plus de 48 millions de francs suisses accordés
- > principaux secteurs: commerce, services aux entreprises, construction, artisanat, industrie manufacturière, services à la personne.

Solution de financement indépendante des banques

- > Prêt sur 3 à 5 ans, microcrédit
- > Taux d'intérêt de 5% /an
- > Suivi personnalisé
- > Accès à un réseau de partenaires

Exemple d'entreprises soutenues

> **La Petite Reine Genève, transport de colis**: Seule entreprise de transport à Genève effectuant 100% de ses courses avec des véhicules propres, l'écomotrice propose un service de messagerie express ainsi que la location d'espaces publicitaires. (www.ecomotrice.ch)

> **L'asticot, commerce éthique**: Nouvelle marque suisse de vêtements et accessoires pour enfants contemporains. Les fondatrices de l'asticot placent autant l'esthétique que l'éthique au cœur de leur processus créatif au travers de l'utilisation de matières nobles, issues de l'agriculture biologique. (www.asticot.ch)

> **Cusmic, service aux entreprises**: Première agence de placement fixe et temporaire pour les étudiants des universités et des HES en Suisse romande, Cusmic offre une nouvelle possibilité aux entreprises pour découvrir et interagir avec les futurs talents. (www.cusmic.ch)

Essaim, premier incubateur de l'économie sociale et solidaire

A Genève, quelques centaines d'associations, fondations et coopératives sont actives dans le secteur de l'économie sociale et solidaire (ESS). Elles produisent des biens et des services dans des domaines aussi variés que le logement, le commerce, la formation, la santé, l'agriculture et la finance. Elles regroupent environ 10% des emplois salariés et génèrent de nombreuses activités bénévoles.

Afin de promouvoir le secteur de l'ESS à Genève, la Chambre de l'économie sociale et solidaire APRÈS-GE a lancé avec le soutien de la Ville de Genève « Essaim », une structure d'accueil,

de conseil et d'accompagnement pour entrepreneur-e-s, jeunes diplômés, demandeurs et demandeuses d'emploi et organisations de l'ESS souhaitant développer de nouvelles activités économiques. Un soutien est apporté depuis la phase de maturation jusqu'à la phase de stabilisation. Essaim a pour mission d'aider les entrepreneur-e-s à développer et pérenniser leur activité sur le long terme. Deux concepts innovants sont aussi proposés aux porteurs de projet pour minimiser leurs risques et maximiser leur réussite: le statut d'entrepreneur-se salarié-e et le concept d'Entreprise collective partagée.

Hébergement des entreprises en un seul lieu

A l'avenir, la Ville de Genève projette la création d'un « Ecopôle » sur la zone industrielle des Charmilles. Cette structure d'aide à la création d'entreprises rassemblera en un seul lieu des prestations de financement, d'accompagnement et d'hébergement pour aider les entrepreneur-e-s qui souhaitent démarrer une activité dans les secteurs des services, du commerce ou de l'artisanat. L'occasion de créer des synergies entre les entreprises classiques et celles de l'économie sociale et solidaire avec la collaboration de la Fondetec et d'Essaim.

Qu'est-ce que l'économie sociale et solidaire (ESS)?

L'économie sociale et solidaire (ESS) est un champ d'activités économiques à but non lucratif au service des personnes, basées sur le respect de critères éthiques, sociaux et écologiques. L'être humain est placé au centre de ses initiatives et pratiques. L'ESS implique une diversité de biens et services produits localement et repose sur des dynamiques participatives et démocratiques. Elle permet d'élargir grandement la capacité de chaque citoyenne et citoyen à s'engager comme « consomm'acteur ».

Des séances d'information sur Essaim sont prévues aux dates suivantes:

Mardi 23 mars 2010, Maison des Associations
 Horaire: 12h -14h. Réservez votre place au tél. 022 321 81 27 ou par email: incubateur@apres-ge.ch
 Pour en savoir plus sur Essaim: www.essaim.ch
 Pour en savoir plus sur l'économie sociale et solidaire: www.apres-ge.ch